

Herzlich Willkommen
zu den 8. Konstanzer Schmerztagen

Wir möchten Betroffenen die Gelegenheit bieten mit Fachleuten über Behandlungsmöglichkeiten und auch die neuesten technischen Errungenschaften zu diskutieren.

Computer, Apps und Roboter nehmen immer mehr Raum in unserem Alltag ein. Wollen wir das auch im Gesundheitswesen? Und wie soll das funktionieren? Was kann jeder selbst zu seiner Lebensqualität beitragen? Welchen Stellenwert hat die Selbsthilfegruppe?

Wir freuen uns mit Ihnen auf rege Diskussionen.



Konstanz · Stockach · Singen

Anfahrt Landratsamt Konstanz

Landratsamt Konstanz
Benediktiner Platz 1
Parkplatz und Parkhaus

aus Richtung
Singen



Schweiz

Kontakt:

Annette de Groot
Buhlenweg 31
78467 Konstanz
Tel.: 07531/73913
e-mail: info@annette-de-groot.de
web: www.selbsthilfe-chronischer-schmerz.de

Sprechstunden:

Jeden Mittwoch von 10 bis 12 Uhr
nur nach telefonischer Anmeldung
Klinikum Konstanz
Klinik West Stat. NDZi. 36



„Wieviel Arzt
braucht der
Mensch?“



8. Konstanzer Schmerztage

27. und 28. April 2018
Landratsamt Konstanz



Veranstalter Selbsthilfe Vereinigung
chronischer Schmerz e.V.



Freitag 27. April 2018
8. Konstanzer Schmerztage
im Landratsamt Konstanz

Schirmherr: Herr Landrat Frank Hämmerle

- 10.30 Eröffnung
Herr Landrat Frank Hämmerle
Herr Roland Wallisch, offizieller Vertreter
des Oberbürgermeisters Uli Burchardt
Herr Uwe Daltoe, AOKHochrhein-Bodensee
Herr Johannes Fuchs, Selbsthilfekontaktstelle
am Landratsamt Konstanz
- 11.00 Beitrag Selbsthilfegruppe
- 11.15 Vortrag – Digitalisierung im Gesundheitswesen
Herr Karsten Menn,
BARMER

Vortrag – „Fachärztemangel“ und Projekt
„Telemedizin“
Herr Dr. Peter Hinz,
Jurist Kassenärztl. Vereinigung BW
anschliessende Podiumsdiskussion
- 12.45 Vortrag – „Achtsamkeit“
Frau Christiane Hornung,
Heilpraktikerin, Ergotherapeutin, (Psychosomatik
u. Schmerztherapie), MBSR-Trainerin
- 13.30 Pause



Freitag 27. April 2018
8. Konstanzer Schmerztage
im Landratsamt Konstanz

Schirmherr: Herr Landrat Frank Hämmerle

- 14.00 Vortrag – Möglichkeiten der stationären
Schmerzbehandlung am Klinikum Konstanz
Herr Prof. Wolfgang Krüger,
Chefarzt der Anästhesie und des Schmerzzentrums
am Klinikum Konstanz
- 14.45 Vortrag – Schmerz und Depression
warum Antidepressiva zur Schmerztherapie gehören
Frau Dr. Annette Pohlmeier,
Allgemein Medizin, Spezielle Schmerztherapie
- 15.30 Beitrag SHG – Gäste
Selbsthilfe Schmerz-Vorarlberg (Österreich)
Eine Betroffene berichtet zur Verordnung von Cannabis,
Erfahrungen von Gruppenmitgliedern
- 16.15 Vortrag – „Schmerzmittelabhängigkeit“
Frau Dr. Paula Hezler-Rusch,
Vorsitzende des Ausschuss Suchtmedizin der
Landesärztekammer BW
- 17.00 Ende 1. Veranstaltungstag
Moderation: Frau Dr. Tatjana Wolf,
2. Vorsitzende, Fachanwältin für Medizinrecht



Samstag 28. April 2018
8. Konstanzer Schmerztage
im Landratsamt Konstanz

Schirmherr: Herr Landrat Frank Hämmerle

- 10.00 Beitrag SHGSingen
- 10.15 Vortrag – „Medikamentöse Schmerztherapie -
wie reduziere ich das Risiko von Nebenwirkungen“
Herr Prof. Frank Hinder,
Ärztlicher Direktor Klinikum Singen
- 11.00 Vortrag – „Aromatherapie bei Schmerzen“
Frau Anne Sender, Palliativfachpflegekraft
Frau Christine Müller, Fachpflegekraft für Onkologie
und Palliative Care
- 11.45 Verabschiedung
Ende der Veranstaltung